

## Repensar el Turismo desde las profesiones



**Vicente Gambau**  
*Presidente del Consejo General de la Educación Física y Deportiva*

Nuestra colegiación también es parte del sector turístico, dado que el turismo deportivo en todas sus facetas (eventos deportivos y turismo activo) necesita de educadores/as físico deportivos/as para su dirección y organización. Un informe realizado recientemente por CMD Sport señala que el turismo deportivo de proximidad es la opción estrella de este verano entre la ciudadanía española. Las vacaciones son un periodo estupendo para seguir manteniéndonos activos, y además para sumar experiencias motrices divertidas, evitando así el sedentarismo prolongado. La oferta de actividades es muy diversa (senderismo, rafting, escalada, barranquismo, paddle surf, buceo, snorkel...), pero lo más importante es asegurarse de que las personas que nos prestan los servicios están cualificadas, llevan a cabo todas las medidas de seguridad correspondientes, y realizan las adaptaciones necesarias a nuestro estado de salud y condición física.



**Antonio Pedraza**  
*Presidente de la Comisión Financiera del Consejo General de Economistas*

El turismo ha sido el gran damnificado. Ante el cese total de la actividad acontecido, su puesta en marcha es la más difícil: en esta industria se trabaja con reservas habituales, preventa turística, que oscilan de los tres meses al año, lo que implica la necesaria seguridad de estas para poner en marcha un engranaje de oferta mínimo: personal necesario, materia prima, suministros, adaptación a normas sanitarias...etc. El reto ante la amenaza del COVID-19 (también sus alarmantes rebrotes) es a corto plazo: mantener la viabilidad de las empresas y evitar el mayor número posible de cierres, abordando de cara a la próxima temporada un plan de acción con el máximo apoyo del Gobierno para encarar la difícil recuperación, con medidas de promoción acordes a la gravedad y urgencias de la crisis. Un aplazamiento del pago de los impuestos absolutamente necesario. La activación de líneas de crédito ICO que contemplen la idiosincrasia del sector. Una ampliación de los ERTes como muy pronto hasta finales de año, aunque sería necesario que cubriese el resto de la temporada baja, prorrogándose hasta el fin del primer trimestre del 2021.



**José González**  
*Decano del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Forestales*

La pandemia del COVID-19 ha trastocado momentáneamente la vida de toda la sociedad en su conjunto asestando un duro golpe a todas las actividades relacionadas con el turismo. Sin embargo abre oportunidades de desarrollo para el turismo ambiental, rural y forestal puesto que existe un menor riesgo de contagio al contar con espacios abiertos y una presencia reducida de personas que pueden disfrutar del medio natural, y por ende del medio rural que, por cierto, se ha convertido en objetivo de nuestros turistas. Se trata de una oportunidad para zonas deprimidas donde se precisa dinamizar la economía local, y "llenar" la España vaciada con actividades responsables en plena naturaleza. Hay que compatibilizar nuestro modelo turístico con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) propuestos en el marco de la Agenda 2030 de Naciones Unidas. En este sentido, el uso eficiente de los recursos, la protección ambiental y del patrimonio, el crecimiento económico sostenible y el respeto por los valores culturales y seguridad en los destinos debe ser una premisa a la que no debemos renunciar y que en estas momentos es una apuesta de futuro en el ámbito turístico, económico y de gestión ambiental en España.



**Pablo Núñez**  
*Delegado del Colegio Oficial de Geólogos para Galicia*

El turismo es uno de los pilares fundamentales del crecimiento económico de España. La UNESCO ha definido una serie de lugares que por sus particulares características geológicas merecen ser divulgados y visitados, se trata de los Geoparques; pero no solo por su belleza y peculiaridad geológica: son gastronomía, son patrimonio cultural y es la tradición de una comunidad orgullosa que quiere contarle al visitante cómo ha cuidado el medio y cómo lo quiere preservar para las generaciones futuras. Podemos recorrer España desde todos los puntos cardinales por sus 15 Geoparques y descubrir cómo la geología configura el territorio y genera esas formas que tantas veces hemos visto en los documentales o películas. El Colegio de Geólogos ha propuesto, además, rutas guiadas para conocer zonas de España, este verano estas apuestas son más importantes que nunca para promocionar y estar cerca de nuestra gente.